
 

 

 
 
Pierre BARBER nous a quitté. Nous perdons un ami très cher. 
 
 
L’ARCEA et plus particulièrement le GAENA ont la douleur de perdre un membre fidèle et actif.  
 

Pierre est né en Algérie au début des années 40. Il fut très marqué par l’arrachement à sa terre natale et par les 
conditions d’arrivée de sa famille en métropole. 
 

Après une formation d’ingénieur, Pierre débute sa carrière au CEA sur les réacteurs nucléaires graphite-gaz. Son 
passage dans les instances de sûreté nucléaire, puis au sein de l’Agence Nationale de gestion des Déchets Radioactifs 
où il est chargé des relations internationales, lui donne une vision globale et très précise des enjeux de la production 
électronucléaire. Il fut un contributeur très actif au rapport Bataille, fondateur de la doctrine française sur la gestion 
des déchets radioactifs. 
 

À la fin de sa carrière professionnelle, Pierre s’engage de façon très active dans plusieurs domaines, plus 
particulièrement au sein de plusieurs associations savantes proches de ses anciennes activités. C’est ainsi qu’il milite 
au sein de la SFEN où il participe activement aux animations pédagogiques, dans les lycées et les collèges, sur la 
radioactivité, l’énergie et les déchets. Il rejoint le conseil d’administration de Sauvons Le Climat et y exerce la fonction 
de trésorier à partir de 2020.  
 

Enfin il était membre du bureau de la section de Paris Saclay FAR de l’ARCEA. Il a œuvré pendant de longues années au 
GAENA où il pouvait valoriser ses compétences dans ses domaines professionnels : électronucléaire, sûreté nucléaire, 
gestion des déchets radioactifs. C’était une aide précieuse pour le groupe. Pierre savait toujours intervenir à bon 
escient, ses remarques étaient toujours pleines de bon sens et il était très écouté. Son carnet d’adresses, construit au 
fil de sa carrière, a été très utile dans l’organisation des deux conférences GAENA de 2016 et 2018 sur les thèmes 
"déchets nucléaires" et "énergies de demain". Dans toutes ces instances, ses propos et conseils toujours pertinents le 
faisaient estimer de tous.  
 

Il avait contribué, en tant que commissaire enquêteur, à plusieurs grands projets d’infrastructure en région parisienne. 
Les dernières enquêtes auxquelles il avait participé, Schéma directeur de la région Île de France et Plan Local 
d’Urbanisme de Paris, mettaient en évidence ses compétences et la confiance que tous avaient en la pertinence de ses 
opinions 
 
Il était par ailleurs très impliqué dans l’animation de la vie paroissiale du secteur de Palaiseau. 
 

En tant que membre du Conseil d’Administration de l’Académie de l’Ethique, il était porteur d’une réflexion nouvelle 
sur les valeurs, d’une interrogation qui pouvait fonder les comportements d'avenir et mettre en évidence les repères 
indispensables à nos sociétés. 
 

Pierre avait une grande probité et une grande qualité de relations humaines. C’était un collègue à l’humeur égale, 
toujours calme et intéressé aux différentes dimensions du monde actuel et de ses dangers pour le climat. 
 
Son absence sera regrettée par tous ceux qui l’ont côtoyé au cours de ses multiples activités.   
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